
Protokoll 

6. Treffen ENERGIE AG - Stöckach 

12. Dezember 2016, Stadtteil- und Familienzentrum Metzstr. 26  

18:30: Uhr bis 20:00 Uhr  

  

TeilnehmerInnen  

Roland Bornemann, Olaf Hildebrandt, Katharina Schowalter, Dirk Heinze, Helmut Wörner, 
Karl-Ernst Kappel, Michael Fuchs, Frau Morlok-Rahn, Herr Rolf Weisbarth (evangelische 
Brüdergemeinde)  

Protokoll: Olaf Hildebrandt  

 

1. Bericht zur Postkartenaktion des KfW Teams 

Aktion ist am 23.11. angelaufen. Bisher 13 Rückmeldungen mit überwiegender Zahl der 
Nachfragen zum Heizungscheck. Der Heizungscheck wird z. Zt. von einem örtlichen 
Fachhandwerker im Auftrag der Stadtwerke Stuttgart ausgeführt. Fachhandwerker aus 
dem Quartier können sich gerne beteiligen.  

Der Sanierungsfahrplan (als Erfüllungsoption des EWärmeG) ist eine Ergänzung der 
Energieberatung der Stadt Stuttgart (Hr. Heinze). Zusatzkosten für den/die Eigentümer 
können  als Anreiz zu einem Teil über das KfW Programm gedeckt werden. Der Anteil wird 
noch geklärt.  

Hier der aktuelle Überblick der Aktion:  

 

2. Vorstellung der Homepage  

Die Homepage ist freigeschaltet. Der Reiter Energie wird nach und nach mit Texten durch 
das KfW-Team gefüllt. Derzeit liegen etwa 60 bis 70% der Texte vor und werden in Kürze 
eingepflegt. Termine der Energie AG und die Beratungstermine sind im Kalender hinterlegt 
und werden aktuell eingepflegt. Protokolle sind im Reiter „Dokumente“ zu finden. Dort 



sollen auch Zeitungsartikel und für das Quartier wichtige aktuelle Artikel oder Infos 
ebenfalls hinterlegt werden.  

Der Text mit den Zielen und den Themenschwerpunkten aus dem Protokoll der letzten 
Sitzung soll in die Rubrik „Energie AG“ eingestellt werden. Die Schlagworte sollen 
unverzüglich eingestellt werden.  

Zu jedem Schlagwort sollen in der Zwischenzeit ein bis zwei erklärende Sätze formuliert 
werden. Die Texte zu den Zielen werden von Hr. Kappel, Hr. Fuchs und Hr. Wörner ergänzt. 
Die Schwerpunkthemen werden fachlich ergänzt vom KfW Team:  

 Wohnungswirtschaft einbinden (Heinze)  

 Fernwärmeausbau „konkret“ im Quartier (Hildebrandt)  

 Wo gibt es verlässliche Informationen? (Hildebrandt) 

 Gute Beispiele! (Heinze)  

 Diskussionsforum (kein Text)  

 Finanzierung und Förderung (Bornemann) 

 MitstreiterInnen gewinnen (keine Text)  

 Koordiniertes Vorgehen von Leitungsträgern und Fachämtern unterstützen 
(Bornemann)  

Die Texte sollten bis Mitte Januar bei Hr. Hildebrandt abgeliefert werden und w3erden 
danach in die Homepage eingestellt.  

 

3. Fernwärme  

Es liegen derzeit 3 konkrete Anfragen zur Fernwärme vor. Bezüglich einer Anfrage in der 
Metzstr. Hat das KfW Team einen Termin mit Hr. Scholpp von der EnBW durchgeführt. Auf 
diesem wurde ein vereinbart, das die EnBW  verschieden Anschlussszenarien berechnen 
und vorstellen soll. Es wird vereinbart, die Ergebnisse abzuwarten und danach Hr. Scholpp 
in die Energie AG einzuladen.  

 

Der TA Punkt „Antrag 2012/2016 zur Fernwärmenutzung“ wird auf einen Termin vertagt, 
an dem das Amt für Umweltschutz anwesend sein kann.  

 

4. Sonstiges   

 Es wird vom KfW Team eine Thermografieaktion im Stöckach („Stöckach by 
night“) angekündigt, die Ende Januar/Anfang Februar laufen soll. Es ist an eine 
Bewerbungsaktion für Hausbesitzer gedacht (wg. Urheberrechten). Die Aktion 
soll die Postkartenaktion motivierend unterstützen und ggf. Fotos für die 
Homepage liefern. Es wird angeregt, wenn möglich auch „vorher-nachher“ 
Fotos zu machen. Herr Heinze fragt die Raisch Hausverwaltung GmbH an, ob 
zusätzlich eine vergleichende Thermo-Aufnahme von einem bereits 
vollsanierten Haus im Quartier gemacht werden könnte.  

 Es wird vorgeschlagen, Pressearbeit zu verstärken und z.B. auch einen Artikel in 
der SZ (Lokalteil) zu den Themen zu platzieren (Hr. Brand ist für Stuttgart Ost 
zuständig)  

 Es wird angeregt zu prüfen, wie viele Hausbesitzer mit Migrationshinter es im 
Quartier gibt. Dies könnten wenn es notwendig würde bei Aktionen ggf. auch in 



 

 

ihrer Muttersprache angesprochen werden. Der Stromcheck der Cariatas mit 
vielsprachigen Faltblättern wird als Beispiel dargestellt. Herr Bornemann checkt 
die Datenlage.  

 

Termine:  

Der turnusgemäße Termin am 9.1.2017 findet nicht statt 

Als nächste Termine wurden vereinbart   

 13.2.2017 um 18:30 und  

 13.3.2017 um 18:30  

 

Aktueller Themenspeicher:  

 Antrag Stadtrat zur Fernwärmenutzung  

 Fragenkatalog „Kommunale Stadtwerke“  

 Fernwärme im Quartier (erl., Einladung an Hr. Scholpp nach Ergebnis Metzstr.)  

 Wärmeatlas Quartier  

 Musterhaus – Warmmietenneutralität 

 Gute sanierte Beispiele im Quartier – z.B. Quartiersrundgang im neuen Jahr  

 Raitelsberg und SWSG  

 (heute keine neuen Themen)  

 


